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记者：诚功律师事务所是青岛市一家综合性规
模大所，见证了青岛律师行业高质量发展历程，是
什么原因促使和保障诚功律师事务所始终能够持
续、健康、快速发展？

郭斌：诚功律师事务所成立于1996年，历经26

年风雨砥砺奋进，目前在全国设有14家分所、执业

律师和助理及行政人员400余人，成为区域优势明

显的综合性全国优秀律师事务所。纵观诚功律师

事务所的发展历程，既有时代发展的共性因素，也

凝聚着强烈的“诚功因子”；既有深刻的必然性，也

有鲜明的规律性。

在建所之初，诚功律师事务所就意识到只有依

托本土、特色明显、目标清晰、计划落地，才能步步

为营。自1999年起，诚功律师事务所制定了符合自

身发展实际的三个九年规划：1999年至2007年，“站

起来，打造青岛品牌所”；2008年至2016年，“走出

去，打造山东品牌所”；2017年至2025年，“跑出去，

打造全国品牌所”。

诚功律师事务所在管理上借鉴大所、特色所

的成功经验，历经数次改革，优化团队结构，协作

一体化，业务上则整合优质资源、创新服务产品、

优化服务流程、培养品牌律师。一系列举措的提

出与落实不断为诚功律师事务所注入生机与活

力。2016年，诚功律师事务所被授予“全国优秀律

师事务所”称号。至此，诚功律师事务所提前完成

三个九年规划目标，实现区、市、省、全国优秀律师

事务所四级跨越。

记者：每一个有作为的集体一定有其坚守的
价值观和理念，诚功律师事务所有怎样的理念
和坚持？

郭斌：思想是行动的先导，诚功律师事务所在

由小到大、由强到优的过程中，始终把思想建设放

在首位，将党建工作与文化建设、战略布局、律师事

务所改革、业务转型等深度融合。

一方面坚持正确政治方向，树立远大志向，学

习宣传贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想，

在依法治国理念的指引下，在法律服务中彰显诚功

律师的价值与担当。

另一方面大力推进“心之力”教育，把优秀国学

文化作为律师事务所文化建设的重要组成部分，逐

步形成核心价值观，传播正念，筑牢高质量发展思

想根基。

记者：对每个单位而言，人才体系建设是持续

发展的保障，诚功律师事务所在这方面有哪些好的
经验和做法？

郭斌：第一代诚功人怀揣着对律师事业坚定的

理想与信念，以律师事务所为家、团结一致、勇往直

前，形成强有力的领导团队。经过26年的奋斗，他

们成为独当一面的团队或分所负责人，继续带领大

家前进。这一独特的“传帮带”模式，为诚功律师事

务所发展壮大筑牢了人才根基。

正是在这种理念与模式的影响下，从成立之

初，诚功律师事务所就形成一致理念，尽力为律师

提供可靠、舒适的发展环境。

记者：在专业化、精细化方面，诚功律师事务所
做了哪些有益尝试，取得了哪些成果？

郭斌：随着诚功律师事务所规模不断扩大，为

更好地服务法治青岛、平安青岛建设，助力社会

经济结构转型升级，推动城市更新建设，诚功律

师事务所全力推进服务升级，推动律师事务所和

律师“双创新”，坚定不移地走团队化、智能化、合

成化、品牌化、循环化“五化”道路，做规范化、职

业化、专业化、专家化、社会化的“五化”律师，业

务由单一传统向多元新型转变，服务向精细化、

品质化转变。

诚功律师事务所细分了22个专业团队，编制

《法律服务产品清单》，着力打造具有特色和竞争优

势的法律服务拳头产品，逐步在抗诉再审、政府法

律顾问、知识产权保护、企业合规等领域形成品牌

效应和优势地位，以创新赢得先机。

2015年，诚功律师事务所获批专利代理资质，

成为山东省具有专利代理资质的律师事务所，代理

的多起知识产权案件入选全国、省、市十大典型案

例和经典案例。先后举办企业家刑事风险防范与

经济发展高端论坛（现更名为“企业刑事合规高端

论坛”）、中国首届企业科技法治与知识产权战略高

峰论坛、一带一路与知识产权战略国际研讨会等国

家级高端论坛，将北京的专家智库引入青岛，并与

青岛市、区各级政府及部门、行业协会、高校等建立

广泛链接，先后成立青岛企业家专家法律服务中

心、北京师范大学企业家刑事风险防控山东中心、

西安交通大学知识产权研究中心山东中心、外商投

资企业协会专家法律服务中心、青岛国际商会涉外

商事法律服务中心及知识产权服务中心，由实务界

和理论界法学专家、优秀专业律师组成专家智库，

服务企业、服务产业、服务区域，在行业内树立了良

好的口碑和影响力，先后荣获“服务中小企业全国

优秀律师事务所”“山东省服务名牌”“山东省著名

商标”等行业殊荣。

记者：律师作为我国法治建设重要参与者和法
律职业共同体的重要成员，肩负重要社会责任，在
这方面，诚功律师事务所做了哪些贡献，取得了哪
些成果？

郭斌：如果说特色法律服务产品是诚功品牌的

基石，公益创新就是锦上添花。诚功律师以做党和

人民满意的好律师为己任，积极响应东西部协作、

精准扶贫号召，连续5年选派律师赴贵州参加"1+1"

中国法律援助志愿者行动，向灾区、困难群众和基

金会捐款捐物共计22万元，还先后向甘肃省陇南市

宕昌县沟门前村捐款16万元、向莱西市崔家埠村捐

款10万元、支持平度市张舍村修建灌溉井2万元。

自2011年至今，诚功律师事务所出资130余万

元志愿参与《真情调解》百姓公益服务，该服务获评

“2020年度青岛市学雷锋志愿服务‘四个100’先进

典型”。

诚功律师事务所有30余名律师担任青岛各区

市行业协会调解中心调解员，参与“多元化解纠纷

诉前调解”工作，调解案件1000余件；连续6年选派

10名骨干律师参加申诉代理值班工作，因表现突

出，连续多年获评山东省及青岛市优秀代理申诉律

师事务所；诚功律师事务所组建或加入各类抗疫专

项志愿服务团队，积极参与疫情防控、法律志愿服

务，抗疫捐款13余万元；成立诚功奖助学金，捐资助

学60余万元……点点滴滴的付出，让诚功品牌更有

温度和力量，诚功律师事务所荣获“中国首届律界

公益榜最佳公益行动奖”。

记者：进入新发展阶段，诚功律师事务所有哪
些布局和规划？

郭斌：新时代、新未来、新诚功。诚功律师事务

所积极响应山东省委、省政府推动胶东经济圈一体

化发展的战略部署，制定了“十年百所千人万家十

亿”的发展目标，构建内部总部、分所、个人整合推

进，外部北京高点拉动、青岛总部核心、省内各分所

特色发展的“951双循环”新立体发展格局。

自2020年起，诚功律师事务所围绕既定目标，

加速在胶东五市密集设立分所，目前在青岛区域设

立了9家分所，各所之间互补整合、资源共享、协同

作战，最大限度挖掘本土业务资源，稳步实现跨地

域一体化发展。

26年一路走来，从小到大、从弱到强、从默默无

闻到全国优秀律师事务所，诚功律师事务所走出了

一条特色发展之路。未来，诚功律师事务所将继续

扎根青岛、立足山东、放眼全国，不断加强创新驱

动、扩大区域优势，为青岛市经济社会发展和法治

政府建设贡献力量。

诚功律所荣膺“2021青岛年度最具创新力企业”
——专访山东诚功律师事务所创始合伙人、主任郭斌

■青岛财经日报/首页新闻记者 刘瑞东

“奋斗正青春，创新向未来”。6月25日，由青岛市委宣传
部指导，青岛市企业联合会、青岛市企业家协会、青岛出版集
团、青岛市广播电视台、青岛日报社主办的2021青岛年度经济
成就奖在青岛电视台800平方米演播大厅揭晓。山东诚功律
师事务所凭借扎根青岛、立足山东、放眼全国，打造本土化、规
模化、品牌化、共享化发展的创新型标杆律所，荣获“2021青岛
年度最具创新力企业”称号。

8月8日，市南区第二次律师代表大会在黄海饭店会议中
心召开。经过无记名投票，选举产生市南区律师协会第二届
理事会和领导班子，诚功律师事务所创始合伙人、主任郭斌当
选新一届市南区律师协会会长，标志着市南区律师行业迈向
新征程。

8月10日，中国国际商会青岛商会第六届会员代表大会在
青岛香格里拉大酒店举行。大会审议并通过《中国国际商会青
岛商会第五届理事会工作报告》，选举产生了中国国际商会青
岛商会第六届理事会和领导班子，郭斌当选副会长。

诚功律师事务所如何实现持续健康发展？如何打造创新
型标杆律师事务所？进入新发展阶段，诚功律师事务所有哪些
布局和规划？日前，郭斌主任接受了青岛财经日报/首页新闻
记者专访。

郭斌，二级律师，山东诚功律师事务所
党支部书记、创始合伙人、主任，现为中国
伦理学会法律伦理专业委员会副主任，中
国科学技术法学会常务理事，中国国际商
会青岛商会副会长，青岛市企业联合会、青
岛市企业家协会副会长，青岛外商投资企
业协会副会长，市南区社会稳定风险评估
协会会长，市南区律师协会会长，先后荣获

“青岛市劳动模范”“青岛市专业技术拔尖
人才”“青岛市优秀企业家”“首届山东省十
大杰出青年律师”“山东省优秀律师”等荣
誉称号，出版专著《企业法律风险防控实
务》《企业知识产权战略实务指南》。

山东诚功律师事务所荣膺“2021青岛年度最具创新力企业”称号。
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